

SÁBADO 2 DE MAYO DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AGUILERA PROPONE ALIANZA PRI-PAN

Por Felipe Olguín

La política se convierte en diversión al paso del tiempo” dice José Luis Aguilera Ortiz, quien ha militado en el PRI, PARM, Convergencia (el PAN no le gustó), formó Convergencia Ciudadana en Querétaro y hoy es coordinador estatal de Fuerza Social por México. No descarta una alianza en 2021, pero menos con Morena, incluso le propone al PRI que se alíe con el PAN aquí “las alianzas no se dan por carácter ideológico, sino por carácter electoral”, asegura. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FILTROS CARRETEROS EN EL CENTRO-BAJÍO

Guanajuato, Querétaro, Aguascalientes, Jalisco y San Luis Potosí colocarán filtros sanitarios en las carreteras que los conectan entre sí, para con ello realizar una búsqueda intencionada de personas con síntomas de coronavirus, para en caso de encontrar a alguna, ésta sea regresada a su lugar de origen, pues no se les permitirá el paso a estas entidades. (DQ, principal)

N: CUENTEN CONMIGO

Con un llamado de unidad para mitigar el impacto de la actual pandemia en las familias trabajadoras, el gobernador Francisco Domínguez conmemoró el Día del Trabajo a través de una videoconferencia con los líderes obrero-patronales en Querétaro a quienes dijo: “Es tiempo de sostener la confianza en Querétaro, momento de defender el empleo y la paz laboral que nos distinguen. ¡Juntos avanzaremos! ¡Saldremos fortalecidos! ¡Seremos más solidarios tras superar esta contingencia! ¡Cuentan conmigo! (N, principal)

AM: DÓBLATE DE LA RISA CON ESTAS FOTOS DE GENTE RECREANDO OBRAS DE ARTE

Estar encerrados en casa puede convertirse en una actividad muy divertida con este nuevo reto; dóblate de la risa recreando obras de arte. (AM, principal)

EUQ: SACRIFICAN A GANADO POR FALTA DE FORRAJE EN LA SIERRA GORDA

Por la falta de alimento para el ganado, los productores de la zona serrana comenzaron a sacrificar (despoblar) sus granjas, estos animales los usan para autoconsumo de las familias en actividad pecuaria. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

MOMENTO DE DEFENDER LOS EMPLEOS Y LA PAZ LABORAL, DICE FDS

El gobernador Francisco Domínguez conmemoró el Día del Trabajo a través de una videoconferencia con los líderes obrero-patronales en Querétaro, a quienes hizo un llamado de unidad para mitigar el impacto económico de la actual pandemia en las familias trabajadoras. “Es tiempo de sostener la confianza en Querétaro, es momento de defender los empleos y la paz laboral que distinguen a Querétaro. ¡Juntos avanzaremos! ¡Saldremos fortalecidos! ¡Seremos más solidarios tras superar esta contingencia! Cuenten conmigo”, dijo. (DQ, EUQ, ADN)

SÁBADO 2 DE MAYO DE 2020

NUEVO MANDO MILITAR

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez, asistió a la ceremonia de Toma de Posesión y Protesta de Bandera del General de Brigada. D.E.M. Norberto Cortés Rodríguez, comandante de la XII Región Militar; dicho acto tuvo lugar en la explanada del 62/o. Batallón de Infantería, en el municipio de Irapuato, Guanajuato. (N, EUQ)

RECORTE A LOS ESTADOS POR CRUDO NO PROCEDE

El gobernador Francisco Domínguez aseguró que no hay motivos para que, derivado de la caída del precio del petróleo, los estados pudieran sufrir un recorte de sus recursos federales, ya que el Gobierno federal cuenta con un seguro que se contrató para esta situación, el cual debería de aplicar para no afectar el dinero de las entidades. (DQ)

EN QUERÉTARO 157 CASOS DE COVID-19

En Querétaro un hombre de 85 años de edad, hospitalizado con antecedente de diabetes e hipertensión arterial, falleció este viernes a causa de COVID-19. La SESEQ informa que en el estado se suman doce casos de COVID-19; se trata de dos mujeres, de 25 y 63 años, y diez hombres, de 23, 26, 34, 37, dos de 40, 43, 53, 57, y 69 años. (N, ADN)

COMPARTIRÁ SECRETARÍA DE SALUD A POLICÍA DATOS DE PACIENTES CON COVID-19 PARA MULTAR SI NO RESPETAN CUARENTENA

A la brevedad, la SESEQ estará compartiendo los datos de los pacientes positivos de COVID-19 con las autoridades correspondientes, principalmente en materia de seguridad, indicó José Hernández Puga, responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional en Querétaro. (DQ, N)

GRAVE POR COVID UNA MÉDICO EN CADEREYTA

Por Cecilia Conde

Caso no ha generado otros contagios en el Centro de Salud en Ezequiel Montes. Por tener estado de salud grave una doctora que reside en Cadereyta de Montes que tiene Covid-19 permanece con apoyo de ventilador para respirar y suministro de aminos- hormonas para que el corazón funcione mejor- refirió la secretaria general de la sección 32 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, Silvia Rivera. (DQ)

LISTOS TODOS LOS CUADERNILLOS PARA APRENDIZAJE EN CASA

La USEBEQ ya imprimió la totalidad de cuadernillos que se requerirán para atender a la población estudiantil con dificultades para acceder a las plataformas digitales, informó Maribel Rodríguez, subcoordinadora de Gestión educativa. (N)

APOYAR A QUIENES PIERDEN EL APETITO O EL SUEÑO

Por Diego Armando Rivera

Necesario expresar nuestras emociones y crear nuevas dinámicas a los miembros de la familia que pierdan apetito o el sueño durante el periodo de aislamiento social señaló Sarina Orozco Monroy, Jefa de Promoción de la Salud de la SEJUVE. (N)

PUEBLOS MÁGICOS EN RIESGO POR CONTINGENCIA

El sector turístico fue el más afectado por la pandemia; diputados y senadores advierten del riesgo en el que están los pueblos mágicos y buscan alternativas. (AM)

SÁBADO 2 DE MAYO DE 2020

PODER LEGISLATIVO

TE PRESENTAMOS UN LISTADO DE LAS MEJORES CITAS DE MAURICIO KURI GONZÁLEZ

Morena pretende liberar delincuencias antes de poner la salud y la economía familiar primero. No a una Ley de amnistía, si a una Ley de Emergencia Económica. Estamos listos para legislar por las necesidades reales. (El Gobierno) sabe que va a perder estrepitosamente las elecciones intermedias y termina su control de la Cámara de diputados, por esto quieren aprobar a toda prisa un atropellado constitucional. (AM)

CÁRCEL PARA QUIEN ROMPA LA CUARENTENA

Por Paulina Rosales

Luego de dos meses sin sesionar, debido a las medidas implementadas para evitar contagios de Covid-19, el Congreso de Querétaro aprobó una serie de modificaciones al Código Penal que endurecen las penas a quien agrede personal médico, ante la emergencia sanitaria. Tania Palacios, diputada local por el PAN, expresó que esta "es una iniciativa de mano dura para distintos temas", al añadir que, con esta, también se aumentan las penas por el delito de peligro de contagio. (DQ)

HERRERA: SEGUIRÁN CERRADAS LAS PUERTAS DEL CONGRESO

Por Zulema López

Las instalaciones del Congreso local se mantendrán cerradas para evitar factores de riesgo durante la contingencia por Covid-19, sostuvo la nueva presidenta de la Mesa Directiva, Concepción Herrera. (EUQ)

MUNICIPIOS

TRANSPORTE GRATIS A HÉROES

Por Verónica Ruiz

Unidades del transporte escolar gratuito han movilizado hasta el momento a mil 154 personas del sector salud en 18 rutas que tienen como origen y destino el Hospital General, informó el secretario de movilidad del Municipio de Querétaro, Saúl Obregón. (DQ)

PIDE NAVA DEFINIR ACTIVIDADES ESENCIALES

Por Montserrat Márquez

Es necesario que se detallen aún más cuáles son las actividades esenciales y no esenciales, pidió el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. Esta situación la planteó ante el secretario de la Red Mexicana de la Salud, Ricardo Cortés, durante una videoconferencia donde se intercambiaron nuevas experiencias que se han implementado para la prevención y contención del Covid-19. (EUQ)

SE AGRAVA CRISIS EN CAMPO SANJUANENSE

Existen productores del campo sanjuanense que decidieron no sembrar ante la situación de sequía que se presentó el año pasado, la cual continúa en este 2020, además de la inestabilidad de los programas gubernamentales, comunicó el regidor que preside la Comisión de Desarrollo Agropecuario en el Ayuntamiento de San Juan del Río, Giovanni Contestabile Borbolla. (ESSJR)

SÁBADO 2 DE MAYO DE 2020

PRI RENOVARÁ CONSEJO POLÍTICO EN TEQUIS

El presidente del comité directivo municipal del PRI de Tequisquiapan, Manuel Puebla, dio a conocer que se tiene previsto llevar a cabo este mes la renovación del consejo político municipal conforme lo establecen los estatutos de este organismo. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

GANADEROS COMIENZAN A SACRIFICAR GANADO EN LA SIERRA POR SEQUÍA Y CONTINGENCIA

Los ganaderos de la Sierra Gorda han comenzado a sacrificar su ganado ante la falta de alimento para mantenerlos pues su situación económica se ha complicado ante la sequía que les azota desde el año pasado, a lo que se ha sumado la contingencia por el COVID-19. De acuerdo con el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, los ganaderos serranos han tenido que comenzar a despoblar sus granjas. (DQ, N, Q)

UAQ CERTIFICADA, PERO SIN DINERO PARA LAS PRUEBAS

Por Alejandro Payán

Una vez que la UAQ logró la certificación para realizar pruebas de detección de Covid-19, ahora la institución se enfrenta a la falta de recursos para financiar el protocolo de investigación de tamiz vehicular, luego de que el fondo de Gobierno del estado y de la propia institución dirigieron para realizar estos estudios, está por concluir con las 3 mil pruebas planteadas originalmente. (DQ)

DONAN \$450 MIL PARA TAMIZAJE

El Patronato de la UAQ realizó la entrega de un apoyo a la universidad para continuar la realización del proyecto de tamizaje molecular, además de apoyo para la distribución de despensas. El monto total del apoyo es de 450 mil pesos, el presidente del Patronato, Carlos Núñez Gudiño, explicó que debido a los buenos resultados en estos estudios aportarán una cantidad para apoyar en este estudio que ha sido de mucha ayuda para la población queretana. (DQ, N)

BLOQUE OPOSITOR EN EL SENADO UNIDO Y FUERTE, NO APROBARÁ INICIATIVAS QUE ATENTEN CONTRA CONSTITUCIÓN

El Bloque de Contención conformado por los partidos de oposición reiteró su llamado al presidente de la República y a Morena a construir un Acuerdo Nacional para proteger la vida, la salud y el ingreso de las familias, “al que una y otra vez se han negado”, y sostuvieron que seguirán firmes en no “darle más poder al poder”. (ADN)

MIPYMES NECESITAN TECNOLOGÍAS FINANCIERAS

Por Laura Banda

Ante los efectos negativos ocasionados por la emergencia sanitaria por Covid-19, las micro, pequeñas y medianas empresas necesitan del acercamiento de tecnologías financieras, señaló la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez, al participar en el panel “Propuestas para atender a Mipymes desde la trinchera FinTech”. (DQ)

SÁBADO 2 DE MAYO DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “INTENTONA”

Por Adán Olvera

De manera coloquial se dice que el que paga manda y esto a nivel tierra es muy importante para los planes del actual gobierno, es esencial poder controlar el presupuesto y repartirlo de manera discrecional; la división de poderes en este país lo salvó de muchas tentaciones en la época más oscura del PRI, cuando le llamaban la dictadura perfecta. Restarles facultades a otros poderes siempre traerá un riesgo y correrlos en plena emergencia sanitaria no es deseable para un sistema democrático. Y es que el Ejecutivo intentó cambiar el presupuesto asignado por los legisladores, que además tienen mayoría del mismo partido, es un exceso que podría incluso acercarse a un delicado control del dinero público, que quedaría el control en manos de un solo hombre. Parece que todo quedó en una intentona los líderes de Morena en el Congreso de la Unión, decidieron echar abajo la propuesta de citar a un periodo extraordinario de sesiones y meter en la agenda reformas a la ley de presupuesto y responsabilidad hacendaria y por supuestas recomendaciones sanitarias. Y como casi todo ahora en este tiempo, que gobierna Morena quedó en un espectáculo donde supuestamente el nuevo héroe de la Cuarta Transformación, Hugo López-Gatell, recomendó la medida ante la fase tres del epidemia por Covid-19; es decir los diputados y senadores del Congreso de la Unión no se reunieron por la recomendación de un hombre, que hoy acapara los reflectores y que recomendó no modificar la ley por el riesgo que implica para la salud de los legisladores y dejando de la lado, el riesgo que implica para la república democrática y la división de poderes. Las intentonas de poder absoluto en el dinero de los mexicanos parece que no pasarán, pero ya van varios avisos de ese autoritarismo que tanto criticaban a los conservadores y no cabe duda que el poder cambia a cualquiera. DE REBOTE. Viene el pico más alto de contagios y ahora sí veremos la realidad un poco más cerca, esperemos que la mayoría salga bien librada. (DQ)

BAJO RESERVA

Murguía llevó la voz cantante de los senadores panistas Guadalupe Murguía es uno de los senadores panistas queretanos con mayor experiencia en el ámbito político. En senado participar en la Vicepresidencia de la Mesa Directiva y también forma parte de la Comisión Permanente. Ayer Murguía habló al nombre de los legisladores del PAN que integran la Comisión Permanente. Tuvo un discurso duro hacia el Gobierno Federal de Andrés Manuel López Obrador, al que acusó, nos dicen, de arbitrario por intentar atentar contra la división de poderes por la forma en que se intentó realizar un período extraordinario de sesiones para hacer asignaciones al presupuesto. Trámites vehiculares se retoman el 1 de junio. Será hasta el 1 de junio cuando se retome la realización de trámites vehiculares de la SSC por la pandemia del Covid-19. Hasta el 30 de mayo, nos dicen, quedan suspendidos los servicios de expedición de licencias para conducir, permisos para circular sin placas, constancias de no infracción y constancias de antigüedad de licencias. En base a esa disposición, nos cuentan, también se amplió la vigencia de todos los documentos ya mencionados que vencieron desde el pasado 30 de marzo. (EUQ 2)

CON-TEXTOS “¿LA LEY COVID?”

Por Fernando Paniagua

La vida que conocíamos antes de la pandemia de Covid 19, ya no será igual. Aunque el ruido sea controlado, aunque en México y el mundo logramos a caminar la curva de contagios, la vida luego del coronavirus a la otra. Una vez que la emergencia sanitaria mundial quede atrás, el virus SARS-COV-2, permanecerá en el planeta en el planeta y los contrarios seguirán, no desaparecerá, aunque muy probablemente en 12 años tendremos vacunas y medicamentos para combatirlo, mientras tanto, lo importante es mantener las medidas preventivas y de sana

SÁBADO 2 DE MAYO DE 2020

distancia. En este entorno, vale la pena comentar las más recientes modificaciones al Código Penal del Estado aprobados por el Congreso del Estado. En total, los legisladores locales aprobaron la modificación de 12 artículos del Código Penal del Estado de Querétaro ha creado todo un catálogo de delitos que podríamos llamar me contagió, es decir, que castigan a quienes en medio de un escenario como el que vivimos, comentan actos contra personas, instituciones, empresas o conglomerados y fomenten la propagación de una enfermedad transmisible, y les otorgaron penas, en algunos casos de hasta 10 años de prisión. (...) En el nuevo marco legal, entrará en vigor, una vez publicadas las modificaciones en el periódico oficial del estado, la sombra de Arteaga, se endurecieron las penas a quienes comentan extorsión y los responsables podrían pasar hasta 10 años tras las rejas (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

El retorno de Ripley. El presidente de México, Andrés Manuel López, permite negocios turbios y pone en riesgo la vida de los Covid-19. Se anuncia la tercera guerra mundial... contra el virus. Como dedo al anillo el orden de los factores sí altera el producto. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL